GLOSARIO de Juego Responsable

Generado por la Coord. de Responsabilidad Social Departamento Juego Responsable



Dpto. Juego Responsable

Este documento pone énfasis en la importancia de la prevención, la comunicación, la investigación y la colaboración interinstitucional para proteger a las poblaciones vulnerables.

Con el creciente número de menores de edad participando en apuestas online, es crucial distinguir entre sitios legales e ilegales. En Argentina, solo los dominios "bet.ar" están autorizados, con estrictos controles para prevenir el acceso de menores y el lavado de activos.

Definiendo el Juego Responsable: El Juego Responsable se define como un juego seguro y controlado. Se aplican principios para mitigar efectos negativos, fomentar un entorno de juego seguro y educar sobre los riesgos.

Tipos de Juegos:

- Azar: Basados en la suerte.
- Apuestas: Involucran el riesgo de dinero en resultados inciertos.
- Online: Realizados a través de internet.
- Ilegal: Operan sin cumplir regulaciones y constituyen un delito penal.

Tipos de Jugadores:

- Social: Juega por diversión, con control y sin problemas.
- Profesional: Juega para ganar dinero, basado en probabilidades.
- Problema: Comienza a experimentar consecuencias negativas.
- Patológico: Presenta una adicción reconocida, con graves efectos.

Investigación en Juego Responsable: Para diseñar acciones efectivas, es fundamental comprender la magnitud del problema, los patrones de juego y la prevalencia de comportamientos de riesgo. La Asociación de Loterías Estatales Argentinas (A.L.E.A.) realiza investigaciones y encuestas nacionales para adaptar políticas y programas.

Marco Comunicativo: El Código de Publicidad Responsable de A.L.E.A. establece principios para proteger a los menores de edad, promover la diversidad e inclusión, y evitar la publicidad excesiva, asegurando que esta no explote la credulidad de los menores ni esté dirigida a ellos.

Entendiendo el Juego Patológico: La adicción al juego, o juego patológico, es una enfermedad reconocida desde 1980 en la tercera edición del Manual Diagnóstico y Estadístico de los Trastornos Mentales (DSM-III, APA). Ha sido llamada ludopatía, ludomanía y juego compulsivo, diferenciándose así de un vicio o debilidad moral. Actualmente, el DSM-5 y la CIE-11 la clasifican dentro de los Trastornos debidos a comportamientos adictivos, bajo el nombre de trastorno por juego de apuestas. Esta denominación, acorde con la Ley de Salud Mental Nº 26657, considera a toda persona con padecimiento mental como sujeto de derecho, destacando que ninguna enfermedad o condición anula la condición de persona.

Coord. de Responsabilidad Social





Dpto. Juego Responsable

Preguntas Frecuentes:

¿Cómo saber si apuesto en un sitio autorizado?

En Argentina, los sitios autorizados terminan en "bet.ar", gestionados por NIC Argentina (Network Information Center - Centro de Información de la red). Explotar, administrar, operar en sitios no autorizados es un delito penal. Puedes colaborar denunciando estos sitios en cada jurisdicción correspondiente.

¿Qué implica la Promoción de Salud en el Juego Responsable?

La promoción de salud busca equilibrar el entretenimiento del juego con la protección del bienestar mental y físico. Esto incluye educar sobre los riesgos, reconocer señales de advertencia y fomentar prácticas seguras como límites de tiempo y autoexclusión.

¿Qué abarca la Prevención en el Juego Responsable?

La prevención comprende estrategias para evitar la aparición de problemas de juego y mitigar sus efectos. Incluye información, orientación y recursos como la autoexclusión, campañas de sensibilización y líneas de atención gratuita.

¿Cómo deben abordarse las problemáticas de juegos de apuestas en menores desde los Programas de Juego Responsable?

Es necesario que cada jurisdicción colabore con Ministerios, Agencias y otros organismos del Estado, así como con la familia y la comunidad, para abordar estas problemáticas. El trabajo conjunto es esencial para asegurar la educación, salud y seguridad de los menores de edad.

¿Por qué no hablar de ludopatía o ludópatas?

Las etiquetas peyorativas y las percepciones erróneas de estos trastornos como una falta de voluntad resultan en actitudes discriminatorias. Estas prácticas dificultan que quienes sufren el trastorno busquen ayuda o se sientan comprendidos, perpetuando las consecuencias negativas. Es esencial adoptar un lenguaje y actitud clínico-científica precisos, siendo respetuosos y empáticos hacia quienes padecen este trastorno de salud mental.

¿Por qué no hablamos de trastorno de juego por apuestas infanto-juvenil?

Diagnosticar trastornos de salud mental en adolescentes y niños/as requiere cautela debido a su etapa de desarrollo. Los adolescentes y niños/as están en una fase crucial, donde los comportamientos pueden ser temporales y estar influenciados por factores contextuales. Un diagnóstico prematuro puede llevar a intervenciones inadecuadas y a una identificación perjudicial.

Fuente: Guía de referencia general y legislativa – Marco conceptual y contextual integral sobre el funcionamiento de la actividad de los juegos de azar en Argentina – ALEA. Año 2024.

Coord. de Responsabilidad Social





